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FECHA: JUNIO 26 DE 2016 

O C H O   C O L U M N A S / P R I M E R A S   P L A N A S 

 “Conducía casi dormido y ocasionó un choque” 

 
“Pode PGJ al Interpol ficha roja de Mirna” 

 “La Interpol busca ya a Mirna García” 

 “PIDE PRI ELECCIÓN EXTRAORDINARIA” 

 
“Superarán rezago 60 mil” 

 
“CUMPLEN A MEDIAS NORMA DE VERIFICACIÓN” 

 
“Fusionan gobiernos labor a favor de los hidalguenses” 

 
“Se ha agotado el tiempo, advierte Osorio a la CNTE” 

 
“Dan ultimátum” 

 “Suspenden elección de dirigente del PRD” 

 
“Osorio: se agotó el tiempo; en breve, desbloqueo de vías” 

I N S T I T U C I O N A L 
Criterio-Analizará instituto la participación electoral: Tras los comicios concurrentes del 5 de junio, el 

Instituto Estatal Electoral (IEE) analizará la participación ciudadana, para generar políticas y acciones que 

fomenten el interés en los procesos de elección. Así lo planteó Martha Alicia Hernández Hernández, presidenta de 
la Comisión Permanente de Equidad de Género y Participación Ciudadana de ese organismo, quien afirmó que 

buscan dar seguimiento a la participación en las urnas. “Sabemos que, en términos generales, en la elección de 
gobernador tuvimos un índice más alto de participación, pero necesitamos hacer un análisis por municipio y por 

cada elección, así como la participación de hombres, mujeres y jóvenes”, dijo. En particular, mencionó, existe 
interés en analizar a la población joven, pues el IEE emprendió acciones previas a la jornada del 5 de junio. 

“Ahora tenemos que evaluar su participación”. “Para nosotros es muy importante porque, además, las acciones 

que pretendemos implementar en materia de participación ciudadana serán permanentes. No podemos iniciar 
participación sólo cuando inicia un proceso electoral, sino (que) deben ser permanentes”. La consejera electoral 

consideró que las acciones de fomento al uso del voto se pueden emprender con apoyo de organizaciones de la 
sociedad civil y educativa. El análisis se llevará a cabo durante la segunda mitad de este año, una vez que 

concluyan los juicios de impugnación en el Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH). (Yuvenil Torres, 

página 10) 
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El Sol de Hidalgo-Partidos pagarán multas: Sin ningún plan de facilidades, a excepción de las considerados 

en el dictamen, en estos días seis partidos políticos son notificados de que pagarán distintas multas, que en 
conjunto suman 2 millones 342 mil 640. 22 pesos, a consecuencia de omisiones detectadas en la aplicación o 

comprobación de recursos utilizaron en las precampañas electorales. Así lo señaló el consejero electoral y 
presidente de la Comisión de Prerrogativas y Partidos Políticos, Augusto Hernández Abogado, quien dijo que 

estas multas corresponden al informe de fiscalización aprobado por el Instituto Nacional Electoral, en donde se 
precisan las deficiencias y los montos que por ellas deberán pagar los organismos políticos. Explicó que después 

de aprobarse el acuerdo con que serán sancionados los seis partidos políticos, éstos recurrieron ante la instancia 

jurisdiccional, pero sin cambiar los dictámenes correspondientes y que ahora debe aplicar el IEE a través de las 
prerrogativas de los organismos políticos implicados. En este sentido, apuntó que las multas serán descontadas 

en un solo descuento al recurso público que se les da, a excepción del PT, en que el INE estableció un descuento 
del 50% su prerrogativa por actividad general hasta completar el monto de dos de las cinco multas que le 

aplicará el organismo público electoral local. El PAN pagará dos, PRI 5, PRD 10, PT 5, Movimiento Ciudadano 1 y 

MORENA 7, siendo, entre otras, omitir evidencias fotográficas de propaganda en lonas, no presentar una agenda 
de precampaña en donde se detallaran las actividades realizadas por el precandidato, ni abrir cuentas bancarias 

para el manejo de los recursos de cada uno de sus precandidatos. Además, presentar cheques sin la leyenda 
"para abono en cuenta del beneficiario", presentar informes de precampaña fuera de los plazos establecidos en la 

normatividad electoral y reportar aportaciones de precandidatos sin la documentación soporte que permita 
identificar el origen del recurso. "Ya iniciamos con las ejecuciones de sanciones con el Partido del Trabajo y 

haremos los procedimientos correspondientes con partidos de otros expedientes, una vez que fueron resueltas 

las impugnaciones contra estas sanciones por la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación, confirmando la determinación tomada. En el caso de MORENA, también se confirmó la sanción 

impuesta", añadió. Finalmente, reiteró que en la aplicación de sanciones "se restringieron convenios con la 
autoridad administrativa para, digamos, ejecutarla de manera más cómoda o en parcialidades. Incluso este tema 

fue un punto de agravio de uno de los partidos políticos sancionado esgrimió ante la Sala Superior, lo cual le fue 

negado. Aunque la ley dispone límites de 50% de la ministración mensual a ciertas multas", concluyó. 
(Redacción, Ojo Política) 

P A R T I D O S   P O L Í T I C O S 
Milenio-Hay fuego amigo en el PAN, dice dirigente: El presiente del Comité Directivo Estatal (CDE) del 
Partido Acción Nacional (PAN), Asael Hernández Cerón, advirtió la existencia de "fuego amigo" en su contra ante 

la renovación de la dirigencia y el cambio de administración en Tezontepec de Aldama, municipio que gobierna. 

Aseguró que los señalamientos emitidos por integrantes del consejo estatal de Acción Nacional por la falta de 
transparencia y rendición de cuentas desde que tomó el mando del instituto político en Hidalgo, así como la 

existencia de grupos opositores a las acciones ordenadas desde su encargo como alcalde de dicho municipio, 
obedecen a un bloque opositor que surge en un momento oportuno para las denostaciones y señalamientos. "Se 

han rendido cuentas puntualmente, es bien sabido que desde mi llegada tengo un consejo estatal en contra. A 

quienes nos representan en los cargos de elección así los queríamos ver combatiendo las iniciativas que tanto 
daño han hecho a la ciudadanía", expresó el dirigente al hacer alusión a las declaraciones emitidas por el regidor 

por Pachuca, Pablo Gómez, quien lo acusó de incongruente y omiso en la rendición de cuentas al interior del 
instituto. "Cuando no había resultados, nadie apelaba por el partido, lo hechos y los resultados hablan por su 

propia cuenta", subrayó. Hernández Cerón llamó al gobierno estatal a intervenir en los conflictos que han 

surgido, dijo, para desestabilizar Tezontepec de Aldama y aseguró que es un tema politizado al señalar que 
existen actores detrás de las movilizaciones emanadas del Movimiento Ciudadano y del Movimiento de 

Regeneración Nacional. (Janet Barragán, página 09) 

  



 

4 de 12 

44  

Crónica-Rebasó el PRI tope de gastos: Acusan de rebase de topes de campaña al Revolucionario 

Institucional (PRI), de acuerdo con el dirigente del Movimiento Regeneración Nacional (Morena), Abraham 
Mendoza Zenteno, aunque el órgano fiscalizador electoral ya sancionó a la cúpula “tricolor” por omisiones en 

precampañas, consideran que ésas son mínimas al comparar los agravios cometidos. La Unidad Técnica de 
Fiscalización del Instituto Nacional Electoral (INE) determinó sanciones a 12 suspirantes priistas a diputados 

locales por 245 mil 998. 72 pesos, mientras que al excandidato a la gubernatura, Omar Fayad Meneses, fijaron 
una sanción de 345 mil 479. 28 pesos, principalmente por omisión en abrir cuentas bancarias o entregar 

informes de gastos de precampañas fuera del tiempo legal. Además, para el caso de la precampaña al cargo de 

presidentes municipales, el Consejo General del INE aprobó sanciones por 355 mil 850. 88 pesos, pues presentó 
documentación de 67 precandidatos fuera de los plazos establecidos. “Estamos a la espera de los informes de 

campaña, para proceder en consecuencia, sabemos que las instituciones electorales han servido de tapadera 
para el uso indiscriminado de recursos, pero esperamos saber cuánto se gastaron, porque insistimos que si 

rebasaron los topes de gastos”. Reiteró que durante la etapa de proselitismo, detectaron el “despilfarro” de 

dinero en espectaculares, eventos, publicidad y otros, no solamente del PRI, también por parte de los candidatos 
a gobernador del Partido de la Revolución Democrática (PRD) y de Acción Nacional (PAN). “Fue un dispendio 

bastante ofensivo para los hidalguenses, en realidad para nosotros las multas se nos hacen poco, creo que se 
tenía que proceder con el retiro de candidaturas en su momento, porque una sanción económica se queda 

corta”. (Rosa Gabriela Porter, página 04) 

Plaza Juárez-Pide el PRI un proceso electoral extraordinario-El representante del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), ante el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), Roberto Rico Ruiz, informó que en caso 

de que se compruebe el rebase de topes de campaña por los candidatos a las presidencias municipales en las 
pasadas elecciones, se pedirá la realización de un proceso electoral extraordinario. Lo anterior, a unos días de 

que la Junta Local del Instituto Nacional Electoral (INE) emita los resultados del informe de la Unidad Técnica de 

Fiscalización para determinar cuántos abanderados a presidentes municipales rebasaron el tope de campañas. Ya 
que este documento será de utilidad probatoria para demostrar que hubo inconsistencias en el pasado proceso 

electoral. Por lo anterior Rico Ruiz, aseveró que los medios de impugnación que hoy se ventilan en el Tribunal 
Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH) versan en el rebase de topes de campaña, por lo que se prevé una 

segunda vuelta en gran parte de los 18 municipios impugnados donde el tricolor fue solo, además de cuatro más 
en los que contendió en coalición. De igual forma, aseveró que si bien podrían no impugnar algunas, destacó que 

serán la mayoría en las que se logre buscar y llevar a cabo un proceso electoral extraordinario, toda vez que las 

pruebas que se tienen son contundentes y no hay un amplio margen como para desistir al procedimiento. Cabe 
destacar que la coalición “Un Hidalgo con Rumbo” (PRI-PVEM-PAN) presentó los juicios de inconformidad en los 

municipios de Tecozautla, Tlanalapa, Xochiatipan y Mineral de la Reforma. Mientras que, individualmente el 
tricolor impugnó: Apan, Huazalingo, Tlanchinol, Yahualica, Zapotlán de Juárez, Tlahuelilpan, Tenango de Doria, 

Santiago Tulantepec, Omitlán de Juárez, Mixquiahuala de Juárez, Jaltocán, Molango de Escamilla, Nopala de 

Villagrán, Jacala de Ledezma, San Felipe Orizatlán, Juárez Hidalgo, Chapulhuacán y Calnali. (Oscar Raúl Pérez 
Cabrera, página 3A) 

I N S T I T U C I O N E S   E L E C T O R A L E S 
Milenio-Reporta INE largas filas para tramitar credencial de elector: El Instituto Nacional Electoral (INE) 

reactivó la tramitación y entrega de credenciales de elector tramitadas antes de la jornada electoral del pasado 5 
de junio, así como la renovación de los plásticos con terminación 15 que perdieron vigencia al día siguiente de la 

elección. Desde temprana hora se observa en los centros de atención del INE de la entidad, particularmente en la 
capital hidalguense, largas filas de ciudadanos que buscan tramitar por primera vez su documento oficial o bien, 

realizar la renovación correspondiente. Al actualizar la credencial para votar, una vez que se entrega en el 
módulo, su alta en el sistema de consulta se verá reflejada hasta dos días después; al iniciar cualquier trámite 

para actualizar la credencial, la anterior se cancela inmediatamente y no podrá utilizarse para trámites oficiales. 

Los módulos del INE brindan atención de lunes a sábado y ahora se puede programar una cita desde el portal de 
internet del sistema de atención ciudadana para recibir atención inmediata y ágil. Ante el funcionario del Instituto 

es necesario presentar en original, sin tachaduras ni enmendaduras, un medio de identidad, un documento que 
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acredite la nacionalidad mexicana (acta de nacimiento), una identificación con fotografía con vigencia no mayor a 
10 años y un comprobante de domicilio. (Janet Barragán, página 09) 

Crónica-Pretenden anular contiendas: Quieren partidos políticos anular 51 elecciones de presidentes 

municipales; a partir de la siguiente semana el Tribunal Electoral del Estado (TEEH) comienza con la discusión y 
resolución de 104 juicios de inconformidad, de revisión constitucional, así como de derechos político-electorales, 

respecto a los comicios del pasado 5 de junio, debido a posibles irregularidades suscitadas durante la jornada o 

en el desarrollo de cómputos. Además de las 19 impugnaciones que presentaron en contra de los cómputos 
distritales y estatal respecto a la contienda de gobernador, las cúpulas e independientes registraron 78 recursos 

en 51 municipios, así como siete correspondientes a la contienda de diputados locales. De acuerdo con el informe 
del Consejo General del Instituto Estatal Electoral (IEEH) sobre los medios de impugnación, Cuautepec, 

Chilcuautla, Acaxochitlán, Huazalingo y Lolotla son las demarcaciones que más quejas tienen, principalmente 
sobre anomalías en la integración de mesas directivas, inequidad en la contienda, irregularidades durante los 

cómputos y conteos de actas, entre otros. El magistrado presidente, Manuel Cruz Martínez, indicó que ya 

distribuyeron los expedientes entre los jueces que integran al TEEH, por estricto orden alfabético, además 
evaluaron la posible acumulación de juicios conforme las pruebas o alegatos que presenten los denunciantes. La 

fecha límite para resolver todos juicios de nulidad es el próximo 5 de agosto, un mes antes que rinda protesta el 
gobernador electo, Omar Fayad Meneses. SIN DESCARTAN NULIDAD DE COMICIOS. Aunque prefirió no opinar 

sobre el sentido de las sentencias, pues falta la discusión, análisis y aprobación de los diferentes casos, el 

presidente de la Junta Local del Instituto Nacional Electoral (INE), José Luis Ashane, consideró que existe la 
posibilidad de nulidad en comicios locales, por tanto estarán atentos. “Es necesario esperar, lo que hemos visto 

en otros procesos que se han anulado en otros estados, normalmente los realiza el INE porque así viene la 
resolución, pido no adelantarnos, pero si nos toca algo más, pues estaremos pendientes”. (Rosa Gabriela 

Porter, página 04) 

C O N G R E S O 
El Independiente-Iniciativas “estancadas” por tener diferencias: Gil Elorduy: Las iniciativas 
presentadas por diputados locales de diferentes grupos legislativos que están detenidas en comisiones son 

porque presentan deficiencias al momento de analizarse, consideró el presidente de la junta de gobierno del 
Congreso local, Ernesto Gil Elorduy. A decir del diputado priista esa situación no es por falta de cabildeo para 

conseguir la aprobación en comisiones, pues muchas veces no profundizan los temas. “No les falla el cabildeo 

sino algunas iniciativas tienen una serie de deficiencias que se deben corregir y muchas veces quienes las 
presentan piensan que no las deben corregir y ahí se queda un poco trabada la discusión”, indicó. Desconoció el 

número de iniciativas sin dictaminarse en comisiones pero aseguró que trabajan en el análisis para saber cuáles 
tendrían viabilidad. En entrevista, el coordinador de la 62 Legislatura prefirió no mencionar el término de 

congeladora sobre las propuestas detenidas, pues primero deben revisarse por parte de integrantes de las 
mismas. “No hablaría de congeladora, sé que es un término que se utiliza porque están sin dictaminarse pero 

para lograrlo debe existir acuerdo de quienes participan en comisiones”, apuntó. Actualmente grupos legislativos 

de oposición han hablado sobre la falta de aprobación a iniciativas presentadas que hasta el momento suman 
alrededor de 50. Gil Elorduy reiteró que las iniciativas de todos los diputados tienen que analizarse en las propias 

comisiones y quienes toman la decisión éstas y muchas veces quienes las presentan deciden que si no hay 
consenso pueda profundizarse más para no ser rechazadas. “No necesariamente debemos suponer que las 

iniciativas presentadas por diputados se deben aprobar, sino pasan por un proceso importante”, refirió. (José 

Manuel Martínez, página 02) 
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P L A N O   E S T A T A L 
Crónica-Acciones positivas para las familias hidalguenses: Entregaron el gobernador José Francisco 

Olvera Ruiz y la directora nacional de Prospera, Paula Hernández Olmos, pólizas de reafiliación al Seguro Popular 
y apoyos monetarios. Desde Actopan, la coordinadora del programa Prospera informó que se aumenta el número 

de beneficiarios y el número de apoyos que brinda, en función de la naturaleza de cada uno de los tres ejes que 
mueve: salud, educación y alimentación. Sobre la reafiliación al Seguro Popular, que ya cuenta en Hidalgo con 60 

mil beneficiarios, el mandatario aseveró que el estado está preparado con la infraestructura hospitalaria 

necesaria, con el abasto de medicamentos, y con el personal médico suficiente para mantener la cobertura 
universal del servicio. Igualmente, comentó que está en construcción el Hospital Regional de Actopan, en un 

terreno que fue donado por la alcaldía. Por su parte, Paula Hernández indicó que en la entidad el número de 
beneficiarios ha crecido en los tres componentes básicos de Prospera. Respecto del Seguro Popular, señaló que 

son 60 mil personas las que llevan a cabo su reafiliación en la entidad, en una acción coordinada entre la 

Secretaría de Salud de Hidalgo (SSH) y la delegación estatal de dicho programa de asistencia. Señaló que la 
visión de la administración federal es que el tema de la salud, no sea una preocupación ni cómo pagarla. En la 

actual administración estatal aplicaron mil 500 millones de pesos para fortalecer la infraestructura hospitalaria, lo 
que permitió elevar sustancialmente el indicador de carencia por acceso a estos servicios, de acuerdo con el 

último informe del Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval). Respecto al tema de la 

educación, Prospera apoya ahora, a los jóvenes afiliados hasta la educación universitaria, lo cual permite elevar 
la calidad de ellos y sus familias, al tener mayor grado educativo, lo cual les permite conseguir un mejor empleo. 

(Jocelyn Andrade, página 03) 
Plaza Juárez-Acciones y programas del gobierno de la República benefician de manera directa a 

familias hidalguenses, (Redacción página 2A) 
Síntesis-Sacar del rezago educativo a 60 mil, es la meta (Susana Jiménez, página 03) 

El Sol de Hidalgo-Acciones y programas el gobierno federal benefician a familias hidalguenses: 

Olvera (Redacción, página 10A)  

El Independiente-Planta de Atotonilco de Tula para la siguiente administración: El gobernador de 

Hidalgo Francisco Olvera Ruiz aseguró que la planta de tratamiento de aguas residuales de Atotonilco de Tula, 

proyecto de la Comisión Nacional del Agua (Conagua) para tratar residuos del Valle de México, tiene un avance 
de 95 por ciento. Entrevistado al finalizar el evento de Prospera en Actopan, consideró que la obra entrará en 

funciones en la próxima administración estatal, es decir a finales del actual año o a principios del próximo. 
Agregó que es un acto de justicia esta planta para las y los habitantes del Valle del Mezquital, quienes reciben 

aguas residuales de la Zona Metropolitana de la Ciudad de México y que han padecido contaminación. Durante su 
anterior visita a Pachuca, Felipe Calderón Hinojosa, ex presidente del país, pidió dejar funcionar la planta de 

tratamiento de aguas residuales en Atotonilco de Tula que está prácticamente terminada y es la más grande del 

mundo. “No solo generó una derrama económica de 10 mil millones de pesos para Hidalgo, sino que está 
destinada, y ojalá la dejen funcionar, para limpiar una de las zonas más contaminadas del país que décadas y 

décadas de abandono han convertido al estado en su basurero. Eso ya no puede ser. ” (Víctor Valera, página 
03) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Crónica-Balcón Político… 

 
Dijeron que ya no habría más pero… otro gasolinazo: “La recuperación reciente en el costo del crudo 

(petróleo), además de la estacionalidad que típicamente se observa en los precios internacionales de las 
gasolinas”, orillaron al gobierno federal a aplicar a partir de hoy otro gasolinazo, en perjuicio de todo mundo, 

tenga o no auto. El miércoles, el gobierno mexicano nos anunciaba un ligero repunte en el precio de la mezcla 

mexicana de petróleo, que cerró el jueves en 39. 67 dólares por barril. Una alza de 1. 05 dólares. ¿Eso es bueno 
o malo? Se preguntaría uno, pero hoy pensaríamos que no, pues la Secretaría de Hacienda y Crédito Público 

(SHCP) nos despertó ayer con un precio más elevado de las gasolinas Premium y magna. El único que no 
aumenta es el diésel. En lo que va del gobierno de Enrique Peña Nieto, hoy peleándose por todo el mundo con 
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los populistas y quienes están en contra del Tratado de Libre Comercio para América del Norte (TLCAN), los 
incrementos a las gasolinas han quedado así: Gasolina magna (diciembre de 2012) 10. 81 pesos; julio de 2016 

13. 40 (incremento del 23. 96 por ciento); gasolina Premium: 11. 37 y 14. 37 pesos (incremento del 26. 39 por 

ciento); diésel: 11. 17 y 13. 77 pesos (alza del 23. 28 por ciento). Para que entendamos y veamos que el 
gobierno va por el buen camino, justifica las alzas con el siguiente argumento: El impuesto a las gasolinas es una 

de las principales fuentes de ingresos de los gobiernos federal y locales. Luego entonces, debemos aceptar sin 
protestar –a riesgo de que nos acusen de populistas-por los aumentos que el gobierno actual se comprometió a 

no aplicar más a partir de este año, pero como las cuentas no salen y los recortes presupuestales están a la 

orden del día, de algún lado hay que sacar recursos y de dónde mejor que de los bolsillos, ya de por sí vacíos, de 
los mexicanos.  

 
(Carlos Camacho, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

 
: Que últimamente se ha visto una explosión demográfica de ciertas razas de perros, especialmente de los 

llamados de pelea como el Pitbull y Bullterrier, lo malo es que esto ha disparados los casos de ataques contra 
personas de distintas edades por la agresividad a la que han sido entrenados por dueños irresponsables que los 

ven como “minas de oro desechables” en peleas clandestinas, las autoridades deberían hacer algo al respecto.  

 
: Que ayer Guillermo Galland Guerrero sufrió un accidente de tránsito en Pachuca, se dio a conocer que circulaba 

en una motocicleta cuando un vehículo lo impacto, el diputado local fue trasladado a conocido nosocomio en la 
avenida Juárez donde lo reportaron con golpes pero estable, ahora resta a las autoridades pertinentes deslindar 

responsabilidades en el accidente vial y que pague los daños quien tenga que pagar.  
 

(Redacción, página 06) 

Milenio-Función Sabatina… 
 

LA ESTELAR  

Rodolfo Picazo vs Fidencio Gachuz 
El combate principal de esta semana garantiza una bolsa millonaria, ¿y cómo no? si el auditor Rodolfo Picazo 

Molina ha encontrado recursos sin solventar en varios municipios, entre ellos, el de Santiago de Anaya, 
gobernado por Fidencio Gachuz. Los adeudos corresponden a los ejercicios de 2012 y 2013 y ascienden a 8 mdp, 

por lo que ya existe una denuncia penal interpuesta por la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo en contra del 

presidente municipal priista, quien dejará el cargo en septiembre y tendrá que comprobar dichos gastos o 
atenerse a las consecuencias, pues esto ya es un conflicto de varios años.  

 
ÚLTIMO ROUND  

Cosas por las que Lord Reembolso quiere que le regresen su dinero 
A inicios de semana, MILENIO Hidalgo dio a conocer que el ex candidato de Movimiento Ciudadano a presidente 

municipal de Huautla y titular de Obras Públicas en la demarcación, Mario Ramírez Vite “Lord Reembolso”, 

encolerizado por haber perdido en las elecciones, exigió que le regresaran todos los apoyos económicos (compra 
de votos) que repartió durante su campaña. Ahora, dicen que también pide que le devuelvan el importe que 

pagó por...  
 

VER AL DIVO DE JUÁREZ.  

Don Mario quiere que le regresen lo que pagó por su boleto para el concierto que ofreció Juan Gabriel en 
Pachuca, que dizque porque él solo quería verlo resbalarse y caer del escenario, cosa que no sucedió. EL 

TONIFICADOR. Ramírez Vite compró el aparato milagroso que anuncian en el canal de compras por TV, 
esperando que su abdomen quedara igualito al de Lorenzo Lamas. Al final, sí se le marcó el “lavadero”, pero con 

6 kilos de ropa encima 
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SU SUSCRIPCIÓN DE CHIVAS TV.  

Mario es, hasta ahora, el único suscriptor al canal de video por Internet que ofrecerá en exclusiva los partidos del 

Rebaño “Sangrado”, pero no pudo aguantar el retortijón cuando le dijeron que podría ver los juegos gratis a 
través del sitio “Rojadirecta”. Es más, parece que ni siquiera la va a las Chivas.  

 
AÚN NO PAGA FRANCISCO JAVIER BERGANZA 

El ex candidato panista sigue envuelto en la polémica, ahora con los administradores de la página oficial que uso 

en la campaña a gobernador, ya que, según los afectados, no les han pagado sus honorarios por el trabajo 
realizado y él se hace ojo de hormiga.  

 
 (Redacción, página 06) 

Criterio-Se dice que… 

 
QUE en el Congreso local la diputada Diana Montes solicitó se exhorte a la Secretaría de Gobierno de la entidad 

para que instruya a las autoridades competentes para que realicen las investigaciones necesarias para fincar las 
responsabilidades de quien o quienes resulten responsables a las agresiones al pueblo otomí, específicamente en 

la destrucción del santuario ubicado en San Bartolo Tutotepec, hecho que generó mucha polémica por la 

gravedad del caso. Las autoridades deben intervenir antes de que la población haga lo propio.  
 

QUE muy mal parada quedó la legislatura estatal tras el informe del Instituto Mexicano para la Competitividad, 
que mide costos y productividad de los Congresos estatales, y el de Hidalgo fue el peor evaluado. Los 

legisladores de oposición se quejan porque dicen que si se aprobaran sus iniciativas este sería otro, pero no 
pasaron en tres años 

 

QUE por andar echando relajo, como ya es su costumbre, el diputado priísta Miguel Ángel Romero Olivares 
estuvo a punto de besar la alfombra del pleno del Congreso, ya que por poquito se cae por estar de simpático 

con su homólogo Ruperto Ramírez Vargas, quien sostenía la urna de la votación para elegir a la mesa directiva 
de julio. El hecho ocurrió justo cuando el diputado Jorge Rosas Ruiz ingresaba su voto en la urna, quien se echó 

a reír al igual que los demás diputados presentes.  

 
QUE quien mañosamente se hace el Tío Lolo es el dirigente estatal del PAN, Asael Hernández Cerón, quien ha 

dilatado la renovación de los comités municipales de Acción Nacional, los cuales ya se excedieron en sus 
funciones. El motivo de este retraso es que el alcalde de Tezontepec de Aldama pretende repetir como líder 

panista.  

 
QUE el próximo martes 5 de julio, Sergio Baños Rubio rendirá protesta como presidente de la Confederación 

Patronal de la República Mexicana (Coparmex), cargo en el cual estará hasta 2108, evento en el que se dice, el 
dirigente estará respaldado por los presidentes de varias organización empresariales, funcionarios públicos de los 

tres niveles de gobierno y empresarios de los 84 municipios del estado. Esperan que el dirigente sea el portavoz 
del gremio de los inversionistas ante la nueva administración estatal.  

 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 

 

Durante la jornada de trabajo de ayer y en el marco de la Entrega de Acciones por la Inclusión Social, llevada a 
cabo en Actopan, el gobernador Francisco Olvera señaló que la coordinadora del programa Prospera trajo buenas 

noticias a la entidad, en el sentido de que se aumenta el número de beneficiarios y el número de apoyos que 
brinda, en función de la naturaleza de cada uno de los tres ejes que mueve: salud, educación y alimentación.  

(Redacción, primera plana) 
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La Crónica de Hoy-Arriba… 
 

Arriba-Paula Hernández: Como coordinadora del Programa de Desarrollo Humano Oportunidades, Hernández 

Olmos es claro ejemplo de que con trabajo todo es posible. En cada responsabilidad esta pachuqueña deja su 
huella, pues siempre destaca por ser sumamente comprometida con sus objetivos, los cuales están en función de 

las necesidades más apremiantes de la población y que ahora respalda desde el ámbito nacional.  
 

Abajo-Fidencio Gachuz: Resulta más que evidente que al alcalde de Santiago de Anaya no le salen bien las 

cuentas pues ahora, los problemas financieros que tiene el ayuntamiento fueron expuestos por la Auditoría 
Superior del Estado y con queda “a la luz” que el manejo de los recursos públicos en esta demarcación no es el 

más óptimo, habrá que ver cómo le va.  
 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 
 

PREPARATIVOS 
Desarrollan ya el curso para que los servidores públicos, quienes en cada ayuntamiento estarán comprometidos 

con un transparente manejo de los recursos, sepan exactamente las labores que les corresponderán. De ahí que 

desde la Contraloría buscan que el engranaje esté perfectamente “aceitado” para que a su arribo, en septiembre, 
inicien “con el pie derecho” y así evitar tropiezos como los de sus antecesores.  

 
CAMINOS 

Y aunque muchos ya se “frotaban las manos”, comentan los grillitos que debido a los acomodos derivados de los 
resultados de la elección de junio, aparece que por la vía plurinominal llegaría al Congreso estatal, por el Partido 

Revolucionario Institucional, María Luisa Pérez Perusquía, y en una de esas sería ella también quien estaría como 

coordinadora de la LXIII Legislatura.  
 

PUNTALES 
 Mencionan los grillitos que en el marco de la ceremonia de graduación de la cuarta generación del bachillerato 

del Centro de Internamiento para Adolescentes (Ciad), de este jueves Rocío Ruiz de la Barrera, subsecretaria de 

Educación Media Superior y Superior, reconoció a Guadalupe Romero Delgado la iniciativa del proyecto, así como 
la confianza otorgada a las y a los adolescentes para encontrar un nuevo comienzo. Asimismo pronunció que el 

gobernador. José Francisco Olvera Ruiz, colocó a la educación como pilar del desarrollo, sin importar los retos 
económicos y de cobertura, para que efectivamente el acceso a la educación, en sus diferentes niveles, fuera 

para todos, como sucedió con las y los adolescentes del Ciad.  

  
(Redacción, página 02) 

P L A N O   N A C I O N A L 
El Universal-Pactan posponer elección de nuevo dirigente del PRD: La elección del nuevo dirigente del 
PRD se pospondrá 15 días más, al no haber acuerdo de los líderes de corrientes. Mientras tanto Beatriz Mojica se 

quedará al frente por este tiempo. Previo al Consejo Nacional donde Agustín Basave renunciará al cargo de 

presidente perredista, las corrientes Nueva Izquierda, Alternativa Democrática Nacional, Foro Nuevo Sol, 
Izquierda Democrática Nacional y Vanguardia Progresista, acordaron posponer la sustitución del dirigente Lo que 

acordaron los líderes de corriente, según Vladimir Aguilar, coordinador nacional de Foro Nuevo Sol, es que Mojica 
Morga se quede 15 días con el cargo de secretaria general en funciones de presidenta y durante ese tiempo se 

realice un balance electoral y se trace la ruta para las elecciones de 2017 y las presidenciales de 2018. En 15 

días, por tanto, se realizará un nuevo consejo nacional para de definir a un presidente interino que se quede en 
cargo hasta Julio de 2017. (Misael Zavala, página web) 
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La Jornada-Se ha agotado el tiempo, advierte Osorio a la CNTE: El gobierno federal actuará en breve 

para desactivar los bloqueos carreteros encabezados por el movimiento vinculado a la Coordinadora Nacional de 
Trabajadores de la Educación (CNTE) en Oaxaca y Chiapas. El tiempo se ha agotado, sentenció ayer el secretario 

de Gobernación, Miguel Angel Osorio Chong. Dijo que no hay (otra) opción, porque el objetivo es regresar la 
tranquilidad a las y los millones de ciudadanos que lo exigen y por derecho lo merecen y así lo vamos a hacer. La 

declaración del responsable de la política interna, coordinador del gabinete y de la estrategia de seguridad del 
país se da casi 15 días después de los hechos de Nochixtlán, Oaxaca, con saldo de al menos 8 muertos y decenas 

de heridos, luego de que elementos de la Policía Federal intentaron desbloquear un punto carretero. La 

investigación, a cargo de la fiscalía estatal y la Procuraduría General de la República no ha arrojado hasta el 
momento ningún dato para ubicar a los responsables de la agresión. Después de los sucesos del 19 de junio se 

activó un mecanismo de diálogo con la CNTE convocado por Gobernación. Tras dos largas sesiones, el 
funcionario dio por suspendida la mesa en tanto los maestros dieran muestras de corresponsabilidad, es decir, 

del retiro de los bloqueos y otras acciones que, acorde con Osorio Chong y los dirigentes de organismos 

empresariales que lo visitaron en su despacho, están provocando severas afectaciones y desabasto de alimentos 
y combustibles. Ayer, ante los medios, dio el ultimátum. Dijo que por semanas, la sociedad de Oaxaca y Chiapas 

ha vivido una situación compleja y ha sido víctima de actos que le han lastimado profundamente. Aseveró que las 
acciones (de la CNTE y sus simpatizantes) han obstaculizado la normalidad, la libre circulación y el 

abastecimiento de bienes. En su recuento, señaló que se ha impedido a comerciantes abrir las puertas de sus 
negocios y a los trabajadores ganar el sustento para mantener a sus familias, mientras cientos de enfermos no 

han podido recibir, por esta causa, la atención y medicamentos que necesitan. (Fabiola Martínez, primera 

plana) 

Excélsior-Suspenden elección de dirigente del PRD: Ante la falta de acuerdos para designar al sustituto de 

Agustín Basave como presidente nacional del PRD, la cúpula perredista prevé aplazar hasta por 15 días la 

elección de su nuevo líder. n consecuencia, en caso de que el Consejo Nacional de ese partido político ratifique el 
aplazamiento, Beatriz Mojica, actual secretaria general del Sol Azteca asumiría las funciones de presidenta 

mientras los dos bloques confrontados alcanzan un acuerdo de unidad en las pláticas que se instalarían a partir 
delpróximo lunes entre las distintas corrientes perredistas. En entrevistas por separado, Jesús Zambrano, 

presidente de la Cámara de Diputados y líder de la corriente de “Los Chuchos” así como Carlos Sotelo, de Patria 
Digna y Héctor Serrano, de Vanguardia Progresista, admitieron la posposición del Consejo Nacional como 

posibilidad real para llegar a un acuerdo, a su llegada a la sede donde se instalará el Consejo en la Ciudad de 

México. (Isabel González, primera plana) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-Trascendió… 

 

: Que ante el reciente mensaje del titular de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, respecto a que los 
bloqueos de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación deben terminar, quienes de manera 

inmediata mostraron su respaldo fueron justo los más afectados, los industriales y comerciantes que han sido 
víctimas incluso de actos de vandalismo.  

 

De hecho, la Canacintra, que preside Enrique Guillén y agrupa a más de 50 mil empresas en el territorio nacional, 
comentó que sectores como la construcción, agricultura, minería y otros que operan en Oaxaca, Chiapas y 

Michoacán suman hasta ahora pérdidas que rondan los mil 800 millones de pesos. Se corre el riesgo de perder 
miles de empleos y el desarrollo económico regional.  

 
: Que en el Partido Revolucionario Institucional no llevan prisa por renovar su dirigencia nacional, por lo que se 

esperarán hasta el próximo 15 de septiembre para elegir al sucesor de Manlio Fabio Beltrones, pues quieren 

aguardar a los cambios en el gabinete de Enrique Peña Nieto, como parte de su cuarto Informe, para "ver la 
señal presidencial".  
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: Que a propósito de cambios en el poder, en Zacatecas hay mucho optimismo por la eventualidad de que desde 
Los Pinos se fijaran en el mandatario Miguel Alonso Reyes, quien ayudó a impedir que Morena se hiciera de su 

primera gubernatura, a pesar de la fuerza de los hermanos Monreal, además de que el PRI logró mayoría en el 

Congreso local y 30 de 58 alcaldías. Más aún: en 2012 Zacatecas fue el estado que mejores cuentas entregó 
a Peña Nieto en porcentaje de votos.  

 
(Redacción, página 02) 

El Universal-Bajo Reserva… 

 
Gobierno y CNTE rompen la liga: En cualquier momento puede venir la intervención del gobierno federal para 

romper con los bloqueos que mantiene la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación en los estados 
de Oaxaca y Chiapas, nos alertan. Ante el ultimátum del secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, 

del viernes por la tarde, aquello de que “se ha agotado el tiempo” para el magisterio disidente, las autoridades 

federales solamente esperaban la respuesta de los líderes de la CNTE y la postura llegó por la noche: los 
profesores oaxaqueños se reservan el derecho de accionar de manera contundente ante el “doble discurso de las 

autoridades federales”. Durante la semana, las partes no se movieron de sus posiciones: abrogación de la 
reforma educativa, clamó la CNTE. La ley no se negocia, reviró el gobierno. Estiran y estiran la liga… 

 

La escala técnica del TP01: El moderno avión presidencial José María Morelos y Pavón, que tiene capacidad 
de vuelo para cubrir la ruta directa México-Tokio, tuvo que hacer ayer una escala técnica, apenas 90 minutos 

después de haber despegado de Puerto Montt, puerta a la Patagonia chilena. ¿Por qué razón?, se preguntará 
usted. Nos explican que la pista del aeropuerto local es mucho más corta que la de cualquier aeropuerto 

internacional y no tiene capacidad para la operación de aviones de la envergadura de un Boeing 787. Y el TP01 
tuvo que despegar ligero. En Santiago, la nave abasteció en menos de una hora toda su capacidad de 

combustible para continuar su viaje hacia la Ciudad de México.  

 
Elección del nuev@ jefe del PRD: Tal parece que la bancada del PRD en el Senado se ha puesto a buen 

resguardo de los sismos continuos en su partido. El coordinador parlamentario Miguel Barbosa dice que el 
secreto radica en que sus integrantes acordaron hace cuatro años dejar fuera de la sede senatorial los asuntos y 

las disputas sectarias del partido. Al mediodía de este sábado, en el cónclave citado para elegir sucesor de 

Agustín Basave, don Miguel hará la promoción formal de la gura de Pablo Gómez Álvarez, fundador de la 
organización de izquierda, a quien considera de talla y experiencia para llevar al partido hacia el puerto de 2018. 

En esta contienda interna por la presidencia nacional, nos hacen ver que tanto Beatriz Mojica como Alejandra 
Barrales pelean por el puesto, sin alcanzar los votos su cientes de los consejeros. Ya se verá qué pasa con los 

perredistas en su consejo nacional.  

 
Robles en la Gran Manzana: Con buenos ojos han recibido especialistas y funcionarios los planes de Rosario 

Robles en el terreno de la vivienda, presentados en una visita a Nueva York que termina este sábado. Nos 
cuentan que la política de vivienda que desarrolla México ha sido aplaudida por personajes como la presidenta de 

Breaking Ground, Brenda Rosen, así como por Daniel Hernández, del Departamento de Preservación y Desarrollo 
de Vivienda de la Gran Manzana. Hoy, la titular de Sedatu tiene programado un encuentro con connacionales, a 

quienes presentará Construye en tu Tierra: Programa de Vivienda para Migrantes, que anunció el pasado 24 de 

junio en Phoenix, Arizona, y que sienta las bases para que los paisanos que envían remesas a México entren en 
un esquema de financiamiento de autoproducción asistida y tengan sus casas en sus propios terrenos.  

 
(Redacción, página 02) 
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Reforma-Templo Mayor… 
 

SIN DEJAR de reconocer la culpa que cargan por la manera en la que entregarán Veracruz y Quintana Roo sus 

gobernadores Javier Duarte y Roberto Borge, en el PRI señalan que en otras entidades también hace aire. ES EL 
CASO de Oaxaca en donde ¿gobierna? Gabino Cué, emanado de una alianza entre el PRD, el PAN y Movimiento 

Ciudadano. EL MANDATARIO saliente no ha dicho esta boca es mía ante los bloqueos, plantones y hechos 
violentos protagonizados por la CNTE a lo largo de su entidad. VAYA paquete le está dejando al tricolor 

Alejandro Murat, quien seguramente ya no sabe si quiere que su administración comience pronto... o mejor 

hasta que pase la tormenta magisterial. MUY ACTIVA ha estado en asuntos internacionales la gobernadora de 
Sonora, Claudia Pavlovich. LA PRIMERA gira oficial de la embajadora de EU en México, Roberta Jacobson, fue a 

esa entidad en donde sostuvo un encuentro privado con la mandataria tricolor. A ESA VISITA se suma la 
cumbre Sonora-Arizona que ocurrió hace unos días en Phoenix, donde Pavlovich se reunió con el gobernador 

Doug Ducey y con los titulares de Cancillería, Sagarpa y Turismo de México. EL RESULTADO fue un acuerdo para 

presentar a esos dos estados como una megarregión económica y turística en los mercados mundiales. ALGO 
interesante debe estar haciendo la sonorense que a todo lo que les propone a los estadounidenses, ellos le 

contestan que "yes".  
  

UNA RELEVANTE reunión se dio ayer entre la corriente de "Los Chuchos" y el no militante, pero sí influyente en 
el PRD, Miguel Ángel Mancera. EL OBJETIVO fue lograr que varias tribus del partido postulen de forma conjunta 

a la mancerista Alejandra Barrales como su candidata a la dirigencia nacional. A CAMBIO, Nueva Izquierda 

obtendría la presidencia del PRD en la CDMX para Julio César Moreno. ESO SÍ, de avanzar esa propuesta, la 
reunión del Consejo Nacional prevista para hoy quedaría pospuesta para acabar de planchar los detalles. A 

PESAR de lo que se ande diciendo ya se supo que en el despacho de abogados de los ex procuradores Antonio 
Lozano y Arturo Chávez no hay ni conflicto ni interés en defender al gobernador de Chihuahua, César Duarte. 

ASÍ ES QUE los panistas, incluido el gobernador electo Javier Corral, pueden estar tranquilos de que el priista no 

tendrá de su lado a esos dos cuadros albiazules cuando sea llamado a rendir cuentas.  
  

(Redacción, página 10) 

CARTONES   POLÍTICOS   Y   ANEXOS 
Milenio 

 

 


